

**Zeitschrift:** Magazine aide et soins à domicile : revue spécialisée de l'Association suisse des services d'aide et de soins à domicile

**Herausgeber:** Spitex Verband Schweiz

**Band:** - (2016)

**Heft:** 6

**Artikel:** Démence, le rôle central des soins à domicile

**Autor:** [s.n.]

**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-852786>

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 31.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Démence, le rôle central des soins à domicile

Toujours plus de personnes souffrent de démence. La journée de formation qui aura lieu le 9 mars prochain à Olten s'intéressera aux nombreux défis à relever pour faire face aux maladies démentielles et montrera comment les soins à domicile peuvent s'y préparer.



Pouvoir vivre à domicile aide les personnes atteintes de démence Image: m&d

Le nombre de personnes atteintes de démence va fortement augmenter ces prochaines années, et avec cela accroître les exigences envers les soins à domicile qui soutiennent les personnes malades et leurs proches. Une journée de formation est dédié à cette thématique le 9 mars 2017 à l'Hôtel Arte à Olten pour mettre en lumière les nouvelles pistes proposées dans les soins et dans l'accompagnement des personnes avec démence, les outils disponibles et les formations complémentaires utiles.

A cette occasion, les professionnels de la branche transmettront des savoirs précieux sur divers champs thématiques, donneront un aperçu de leurs activités et démontreront comment les organisations de soins à domicile peuvent répondre aux défis actuels dans le domaine de la démence.

## Le contact avec les proches aidants

La Prof. Dr. Med. Katharina Heimerl s'est consacrée aux conseils et à l'orientation des proches de personnes at-

teintes de démence dont une part très importante des soins et de la prise en charge est effectuée par les proches aidants. La directrice de l'institut pour les soins palliatifs et les organisations éthiques de la faculté pour la recherche et le perfectionnement interdisciplinaires à Vienne en fera le sujet de son exposé: «Je suis encore et toujours le même homme – Participation de personnes souffrant de démence et de leurs proches».

La conférence sur «les rôles possibles des soins à domicile dans l'accompagnement des démences: que dit la science?» mettra en perspective les dernières conclusions de la recherche appliquée dans le domaine des soins infirmiers et de la médecine. Un aperçu des directives éthiques dans le domaine de la démence occupera la fin de la matinée.

L'après-midi, il sera possible de choisir deux des quatre sessions qui se dérouleront en parallèle. Un des workshops traitera du thème du développement et de la qualification des coaches en démence, ces personnes qui proposent une aide au quotidien et des plus diversifiée pour les personnes atteintes de maladies démentielles et à leurs proches. Un autre atelier, «Recherche Ambient Assisted Living (AAL)», parlera de l'utilisation d'outils de soutien appropriés pour les démences. Il illustrera les derniers développements technologiques dans ce domaine, comme, par exemple, les systèmes d'aide et d'alarme pour diminuer les dangers permettant également aux personnes atteintes de démence de continuer à vivre dans leur environnement habituel.

La journée de formation 2017 exposera aussi les perfectionnements et les formations continues possibles pour les professionnels et expliquera notamment comment les compétences dans le domaine de la démence peuvent être clarifiées au sein des services d'aide et de soins à domicile. Une visite vaut le détour!

Informations et inscription sur notre site  
[www.spitex.ch](http://www.spitex.ch) > Journée de la formation